

jóvenes bárbaros, apostados en los edificios del ayuntamiento obligados a hacer al orador, impidiendo llegar a su público las palabras del mismo, nos obligan a no hacer una resaca exacta de aquella arena que levantó el entusiasmo de los católicos eibarreses proclamando en estruendoso ovación al terminar.

Después les disuadí bravamente el asunto de la excusión y se tomaron los siguientes acuerdos finales.

Ir a San Sebastián todos los que pudieren.

Telégrafos al Vaticano, al Gobierno y a la Junta organizadora 1.º la Asamblea general y 2.º las autoridades representantes en el acto que se celebró, terminando en medio del mayor entusiasmo el primer acto que los católicos unidos celebraron en Eibar, y que fue preludio de otros semejantes que se preparan.

Como decímos aún, varios grupos de radicales intentaron con sus gritos impedir la ejecución de aquel acto por lo que esta vez no ha habido lugar, pues los católicos hicieron de silencio lo que se prepara.

Los católicos, conciudadanos de la tolerancia y libertad de nuestros radicales quienes se mostraban, hasta poco partidarios de que celebráramos una manifestación pública solo los católicos de Eibar (que al pelo se hubieran reido de nosotros señores Autónomos, Oñáizas, Tomásito y comparsa) se encargaron de cuidar la entrada del salón a fin de evitar desórdenes, pero tuvieron que sostener con los grupos de los hostiles un pugilato menudeando algunos puñetazos.

La autoridad, siempre prevista de nuestro demócrata alcalde envió un telegrama que respondió del orden.

Era poco fuerza, claro está, y es por tanto mal, segura nos creímos el tal político, pues debió de dar a algunos católicos contestaciones poco dignas de una autoridad cuando agarramos luz en el asunto, volvemos a comprendernos del tal político y del alcaldesa.

Mientras tanto terminó filiando al gran Amatxegui por los discursos tan apropiados que de las enseñanzas radicales salieron.

El tercer correspondiente.  
Eibar 4-8-910.

## Un despacho de Canalejas

### La manifestación católica

(Por teléfono)  
(De nuestro correspondiente)

1,15 m.

### Canalejas y los periodistas

El presidente del Consejo señor Canalejas ha recibido a los periodistas en el ministerio de la Gobernación.

Nos dió varias noticias acordando en primer lugar el tema de las huelgas en Eibar.

### Conferencia con Merino

Nos dijo el presidente que había celebrado una conferencia muy extensa con el ministro de la Gobernación señor Merino.

En esta conferencia, nos dijo el señor Canalejas, me ha dado cuenta del entusiasmo con que ha sido recibido en Eibar por todos los liberales.

Añadió que en Eibar reina tranquilidad completa.

### Telegrama de la Junta

Respecto de la manifestación celebrada en el teatro Ondarreta que había recibido un telegrama de la Junta organizadora.

Dicho despacho, según el presidente, está redactado en términos de violencia y con falta de respeto al gobierno.

Por esta causa Canalejas ha pasado el tanto de oír a los tribunales para que proceda en consonancia.

Don José pedirá que se exijan las responsabilidades que presuma por desacato e insultos al gobierno de la noche.

### Más declaraciones

Sobre este particular se extendió un considerando al jefe del gobierno. Dice que las leyes se dan para su cumplimiento y sanción y que todos los españoles están obligados a respetarlos incurriendo en responsabilidad si se separan de la norma legal.

### Evitará que se celebre

Dijo también que el gobierno por todos los medios a su alcance impidió que se celebrara la manifestación del domingo.

### Irá a las Cortes

Se propone el señor Canalejas llevar las Cortes este asunto para desbaratar los planteos que sigue Canalejas de proponer desarrollar los organismos y fines que estos partidarios.

### No hay interés en nada

También ha dicho Canalejas que el gobierno no tiene interés ni gana en que deje de celebrarse esta manifestación, pues es partidario de autorizarlas todas, como lo ha demostrado en todo el tiempo que lleva en el poder, durante el cual autorizó la celebración de 1.053 mitines.

La manifestación católica del domingo, añadió, se prohibió por las circunstancias especiales porque atravesaba Bilbao y San Sebastián.

### Contra los organizadores

Ha dicho el jefe del gobierno que los tribunales ordinarios procederán contra los organizadores de la manifestación.

### En los círculos políticos

Al mediodía se viven muy convulsos los círculos a donde suelen reunirse los políticos.

Se habla con mucho calor de la manifestación organizada por los católicos de las provincias del Norte y las preparaciones adoptadas por el Gobierno.

Se dirigen censuras a éste por su procedimiento arbitrario al suspender la manifestación e incubar del material móvil de las compañías de ferrocarriles destinado a los trenes especiales preparados para ir a San Sebastián, para impedir que vayan los católicos.

### Los conservadores

Un conservador hablando del acuerdo del gobernante suspendiendo la manifestación católica ha dicho:

—Nosotros adoptamos la actitud establecida por el señor Alfonso apoyando al Gobierno en su obra de paz pero condonando sus disposiciones como sanciones y protestando del acuerdo arbitrio impidiendo la manifestación católica.

Los católicos tienen derechos a manifestarse y se exhorta lo que ahora sucede; después de haberse autorizado manifestaciones radicales.

Sobre el señor Canalejas pasa la responsabilidad de todo esto y en su día se le exigirá.

### Aznárrate y los radioales

El jefe de la minoría republicana señor Aznárrate ha telegrafizado a sus

dad los directores y promovedores de la manifestación ilegal si pensaran.

El señor ministro de la Gobernación ya hoy a Bilbao, y él podrá atestiguar los contenidos y los propósitos del Gobierno, y con el puede concertarse la manera de realizar la manifestación en paz y con arreglo a derecho.

Este despacho del señor Canalejas aumenta la indignación y la exaltación católica.

Jamás se ha conocido oposición tan inicua, cometida por el Gobierno que se titula liberal y democrática.

Jamás se ha visto desprecio más escandaloso de la libertad y del derecho, como el que representa esta actitud del señor Canalejas.

Y todo ello dicho con frases hechas, preparadas para exaltar más y más los ánimos de los que son víctimas de su persecución.

El despacho fue reexpedido inmediatamente a San Sebastián, donde estaban constituidos los batallones de oídas de Madrid y Barbastro.

De Alcalá han salido dos escuadrones de húsares.

Reina con este motivo descontento porque causa perjuicio la ausencia de la guarnición.

amigos de San Sebastián dándoles despidos prudentes y sencillas.

Les recomienda muy eficazmente que se abstengan de atacar a los católicos el día que celebran estos la manifestación.

Los radioales de San Sebastián han contestado al señor Aznárrate diciéndole que no scatrad sus disposiciones y que esperan la llegada de Lerroux para ajustar su norma de conducta.

### Franquicia postal

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que gobien la franquicia postal los jueves y viernes y tropa que se encuentren en las provincias del Norte considerándoles como si estuviesen en campaña.

### Tropas preparadas

En Madrid están preparadas para salir al primer aviso los batallones de oídas de Madrid y Barbastro.

De Alcalá han salido dos escuadrones de húsares.

Reina con este motivo descontento porque causa perjuicio la ausencia de la guarnición.

### En Vizcaya

9 n.

### A San Sebastián.—Unos á pie y otros andando.—No sirven inconvenientes

Aquí continúan los entusiasmos para acudir el domingo a San Sebastián.

Pero los católicos de Vizcaya no son inconvenientes al que no haya medios de locomoción, ni se autorice por el gobierno la manifestación católica, ni que se presenten cuantos obispos quieran, pues ya han comenzado a salir de distintos puntos de Vizcaya, unos á pie y otros andando, cientos de católicos.

Hoy en la noche ordinarios han sido muchos los que se han marchado a San Sebastián.

En el tren de las tres 35 de la tarde se han ido 300 y en el de las cinco irán otras tantas.

También han salido para la capital de Guipúzcoa en automóviles y coches de tracción animal, multos católicos que quieren sufrirlos en San Sebastián el domingo.

De Marquina, Lequeitio y otros pueblos irán á la bella Basa de 400 a 500, pero á pie, por no encontrar billetes en los trenes ordinarios.

### Tropas á San Sebastián

A las cuatro de la tarde han salido para San Sebastián tres compañías de San Marcial.

Las estaciones del tránsito están vigiladas.

### En Navarra

Pamplona  
El entusiasmo ha continuado siendo grandísimo.

Se han recibido innumerables telegramas de adhesión, entre ellos uno del marqués de Vadillo.

—Han pasado tres vagones repartos de guardia civil, para San Sebastián, así como también el regimiento de América que va á Tolosa y Haro.

### Madrid

#### Más detalles

Per la noche ha vuelto Canalejas á realizar noticias del gobernador civil de Guipúzcoa habiéndole reservado de la manifestación.

Agregó Canalejas que los conservadores estaban con él á excepción de un pequeño grupo.

### El Correo Español

—El Correo Español, publica un valioso artículo atacando al Gobierno.

Dijo que el Presidente había padecido los estribos para que ahora ha perdido hasta la sabiduría.

No quería —añadió— que se celebrara la manifestación católica y ahora ha decidido embargar los trenes y todos cuantos medios de comunicación existen, como si fuera un gobierno revolucionario que se ha subido á la calle cortando los hilos del telégrafo.

Preguntó á «El Pueblo» si parece que se pide tolcar esto y agregó: Aceptar órdenes de un gobernador si, pero de una junta de facciones, no.

Dirigó después otras muchas ataques á Canalejas y á «El Pueblo».

Los católicos —añadió— dicen después, que los viajeros, no tolerarán violencia.

«El Siglo Futuro» publicó también otro artículo similar, de gran cañón para el gobernante.

Dijo que el Gobierno ha decidido tomar militarmente los caminos que conducen á San Sebastián, para impedir que vayan los católicos.

### Asilo de Caridad

En sesión ordinaria celebrada ayer por el Consejo de la Asociación de Caridad bajo la presidencia de don Joaquín Carrilero, se dió cuenta del anterior movimiento ocurrido en el Asilo en el mes de Julio último, que fue el siguiente:

Asiliados.—Existencia el dia 1.- 439, Entradas 9.—Santos 443.—Salidas 80.—Quedan en fin de mes 383.

Movimiento de transcurridos.—Existencia el dia 1.- 1.—Entradas 107.—Santos 108.—Salidas 101.—Quedan en fin de mes 4.

Han permanecido en el Asilo.—Adelados y mendigos 16, transcurridos, 95.—Total 111.

Por la noche se pide autorización al ordenanza de la asistencia social para que se autorice la permanencia de los católicos en el Asilo.

Los católicos tienen derechos a manifestarse y se exhorta lo que ahora sucede; después de haberse autorizado manifestaciones radicales.

Sobre el señor Canalejas pasa la responsabilidad de todo esto y en su día se le exigirá.

### Aznárrate y los radioales

El jefe de la minoría republicana señor Aznárrate ha telegrafizado a sus

amigos de San Sebastián dándoles despidos prudentes y sencillas.

Les recomienda muy eficazmente que se abstengan de atacar a los católicos el día que celebran estos la manifestación.

Los radioales de San Sebastián han contestado al señor Aznárrate diciéndole que no scatrad sus disposiciones y que esperan la llegada de Lerroux para ajustar su norma de conducta.

### Franquicia postal

El ministro de la Gobernación ha dispuesto que gobien la franquicia postal los jueves y viernes y tropa que se encuentren en las provincias del Norte considerándoles como si estuviesen en campaña.

Pobres detenidos por los vigilantes del Asilo por hallarse postulando.

—Da la capital 13.—Da fuera de la capital 12 habiendo sido expulsados por el cuerpo de Milicianos.

También se dió cuenta por el señor Tesorero de los ingresos y gastos de la Asociación.

Se despidieron otros varios asuntos de trámite ordinario referentes á socorros solicitados por familias pobres de la capital.

### INFORMACIÓN GENERAL

(Por teléfono)

(De nuestro correspondiente)

1,15 m.

### Declaraciones de López Domínguez

El general López Domínguez ha hecho declaraciones á un redactor de «Le Matin».

Se ha declarado entusiasta admirador de Cánizales.

Ha dicho que gobernará éste jefeando con los obispos que se le oponen.

### Contra el gobierno